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Aquela paróquia distante, 
escondida por entre serras e 
campos secos maltratados pelo 
sol que dava as caras diariamente 
há uns três anos, só tinha uma 
salvação para seus moradores 
doentes: a Santa Casa de 
Misericórdia (e Piedade) de 
Nossa Senhora da Perpétua 
Ignorância. Um lugar onde todos 
queriam mandar e ninguém 
queria ser o responsável. 

Os Carnivales, aqueles que 
auxiliavam os músicos da Fantástica 
Banda Musical da Paróquia, 
também davam palpites e se 
aproveitavam quando podiam 
da Santa Casa. A víbora que 
tocava harpa vivia aos arrodeios 
naquele lugar, junto com seu 
meio-irmão, a quem todos 
chamavam de “Calango” por 
um trejeito que ele tinha de 
ficar colocando o pescoço para 
frente e para trás.

Os médicos daquela Santa 
Casa estavam em várias partes 
da Bruzundanga, exceto na 
longínqua Paróquia de Nossa 
Senhora da Perpétua Ignorância. 
De acordo com alguns relatos 

que o homem inconveniente 
tomou conhecimento, alguns 
inclusive residiam na capital 
do país há pelo menos 10 anos.

Os pobres enfermeiros nada 
podiam fazer, embora alguns 
poucos tivessem a mesma apatia 
e esquecimento do juramento de 
Hipócrates - na Bruzundanga, 
graças a uma lei do período 
imperial, os enfermeiros também 
tinham que prestá-lo - a qual 
os médicos eram acometidos.

Doutor Fausto, apesar de 
físico nuclear, ajudava naquela 
casa, com seu gosto por tocar 
órgãos, humanos inclusive, 
dizem que ele era um excelente 
cirurgião, apesar de deixar 
cicatrizes extravagantes, nas 
mais variadas formas. Conta-se 
que certa vez ele deixou uma 
cicatriz em forma de borboleta 
após retirar metade do intestino 
de um paciente.

Por fim, e mais repugnante, 
eram os Sanguessugas o 
grande mal daquela Casa de 
Misericórdia e que Deus tenha 
piedade. Homens maus que 
se aproveitavam da fragilidade 
de uns e da riqueza de outros, 
além de, por óbvio, da própria 
Casa para se tornarem mais 

ricos e mais poderosos. Seus 
rostos sempre ficavam ocultos 
em sorrisos, apertos de mãos e 
tapinhas nas costas. Todos sabiam 
quem eram e onde estavam, 
mas ninguém tinha coragem de 
lhes apontar o dedo. E assim, 
a Casa de Misericórdia vivia 
esperando a piedade divina 
para com seus enfermos. À 
espera de que um dia tudo 
mude...
Abraço. Boa leitura.

Um estudante em 
viagem ao interior, ao 
passar por uma loja, 
entrou e comprou um 
lindo par de luvas. 
Depois pediu para a 
moça embrulhar. Na 
hora de embrulhar a 
moça cometeu um 
engano trocando o 
par de luvas por uma 
calcinha. 

O estudante não 
tomando conhecimento, 
mandou o embrulho 
e a seguinte carta: 
Vitória, 05 de março 
de 2013. 

Querida, sabendo 
que no próximo dia 
17 é o seu aniversário, 
resolvi mandar-lhe um 
presente. Sei que irá 
usar, pois tanto tempo que estivemos juntos nunca 
vi você usando.  Não sei se irá gostar da cor e do 
modelo, mas a moça da loja experimentou e ficou 
boa, ficou também um pouco larga na frente, ela 
disse que era para mão entrar melhor e os dedos se 
movimentarem mais a vontade. É bom que depois 
de usá-las vire-as ao avesso e ponha um pouco de 
talco para evitar o mau cheiro. 

Espero que goste, pois vai cobrir aquilo que irei 
pedir um dia. 

Aqui termino a minha carta, mandando lhe um 
beijo bem profundo naquilo que o presente vai cobrir.
Abraço!
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Aprender é entender muitas coisas, 
é buscar conhecimentos, é procurar 
saber o porquê, é descobrir novos 
caminhos e superar obstáculos, com 
toda certeza, e a Psicologia me permite 
passear e vivenciar cada detalhe da 
infinitude humana. Dentre as leituras, 
observações, teóricos e questões outras, 
tenho encontrado a Educação como 
uma mola propulsora e instigante de 
informações sobre o espaço escolar. 
A partir daí, compreendi em meio 
a Psicologia Educacional que dar 
novos passos nem sempre é tão 
fácil quanto parece, e para algumas 
pessoas é ainda mais complicado, 

principalmente quando se fala em 
Dislexia. 

Considerada um distúrbio da 
aprendizagem, a Dislexia pode vir 
a ser avaliada já a partir de cinco 
anos e meio, e há combinações de 
sintomas, em intensidade de níveis 
que variam entre o sutil ao severo. 
No Brasil, esse distúrbio é causa 
ainda ignorada de evasão escolar, 
de insucesso na aprendizagem, e 
pode ser chamado de “analfabetismo 
funcional”. 

De uma forma mais simples, o 
disléxico tem as áreas da leitura, 
fala e cálculo afetadas, e diz-se que 
a dificuldade tem base neurológica, 
podendo ser hereditário. A criança 
ou adulto acometido por tal distúrbio 

apresenta seu hemisfério cerebral 
lateral direito mais desenvolvido do 
que leitores comuns, condição essa que 
vem a favorecer e potencializar outras 
atividades relacionadas à sensibilidade, 
artes, atletismo, mecânica, criatividade, 
habilidades intuitivas e etc. Porém, 
tal acometimento gera ao indivíduo 
dificuldade de concentração, em 
decodificar símbolos, ler, escrever, 
soletrar, compreender um texto, 
reconhecer fonemas, exercer tarefas 
relacionadas à coordenação motora, 
pelo hábito de trocar, inverter, omitir 
ou acrescentar letras/palavras ao 
escrever, podendo acarretar também 
em hiper ou hipo atividade, mudanças 
bruscas de humor, baixa autoestima, 
entre outras.

Então, a pessoa com dislexia 
aprende? Claro que sim, só que 
é preciso uma identificação breve 
(como, por exemplo, com o apoio da 
ressonância magnética), paciência e 
muito carinho, para que a criança não 
passe por momentos constrangedores 
e caracterizações desnecessárias, bem 

como não seja taxada antecipadamente 
de ignorante ou incapaz para executar 
as atividades escolares. O tratamento 
aqui é conjunto: profissionais (como 
o Psicólogo e Fonoaudiólogo), pais, 
professores e colegas. Dislexia, antes 
de qualquer definição, é um jeito 
especial de ser e aprender que reflete, 
de forma diferente, a expressão 
individual da mente.
Boa leitura!

O assunto da vez. A gente sempre tem 
sobre o que falar, criticar, explicar, 
refletir e principalmente pensar, 
de uma forma geral. Às vezes nos 
pegamos agarrados com tanta força em 
alguma coisa que chega a incomodar e 
inquietar a mente. É esse tipo de tema 
que desejo discutir aqui. Copa? Não. 
Corrupção? É, quem sabe. Saúde? Pode 
ser. Educação? Ah, é importante. Mas 
e a seca junto à intensa falta d’água? 
Em cheio. A “bola”, que não é o objeto, 
do momento é a forte estiagem que 
o nosso Nordeste vem enfrentando. 
Meteorologistas nos dão esperança, 
o sertanejo acredita e vibra, porém 
os açudes e barragens tem tido uma 
baixa assustadora no nível de água, 
o que revela uma situação crítica, um 
verdadeiro colapso. Na última edição do 
Jornal Expresso trouxemos um debate 
parecido com esse, e discutimos no 
caderno intitulado “Meio Ambiente” 
uma pauta a cerca do comprometimento 
do abastecimento de água em Currais 
Novos e demais cidades da região. 
Acredito que você tenha se surpreendido 
um pouco mais ao ler, contudo, temos 
que dizer: a situação pode sim piorar. 
Só no RN, 14 cidades já se encontram 
em situação grave no quesito água, a 
maior barragem de água do Estado tem 
o menor volume do líquido precioso 
desde a sua construção em 1983, e 
os problemas apenas começaram, ou 
continuam, como queira entender. 
Nesta edição do nosso periódico, o 
JE, de nº 47, compromissados com 
o leitor e sempre interessados em 
mostrar tudo de novo que há no Seridó 
e proximidades, traremos para você 
textos que mesclam credibilidade, 
novidades, entretenimento, cultura, 
política, economia e debateremos mais 
uma vez sobre a escassez de chuvas. 
Fique ligado.
Quer saber? A gente conta!

DISLEXIA

A SANTA CASA DE MISE-
RICÓRDIA (E PIEDADE)
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Receio
Alguns setores da política local estão bas-
tante preocupados desde que, ao comentar 
a operação que culminou com O cumpri-
mento de mandados de busca e apreensão 
no Hospital Regional de Currais Novos e em 
algumas residências da cidade, o Ministério 
Público mencionou que entre as irregula-
ridades poderia estar o uso da unidade de 
saúde para fins eleitorais. Há quem garanta 
que os desdobramentos podem ultrapassar 
os limites do município.

Delação Premiada
A grande especulação nas rodas políticas 
curraisnovenses é se alguns dos investigados 
pelo MP na inquirição do Hospital Regional 
podem fazer um acordo de delação premiada 
e sobre quem poderia ser alvo de delação. A 
lista de denunciáveis pode ser extensa.

Presidência
E na Câmara Municipal 2014 não é só ano de 
Copa do Mundo. A grande preocupação do 
Legislativo para o ano não será a Copa ou os 
problemas locais, mas o debate interno sobre 
quem será o próximo presidente. Cumprindo 
com seu papel de transparência, ainda não 
se sabe sequer quem pleiteia a vaga, nesse 
rumo a decisão deverá ser à portas fechadas 
e acordos escusos.

Pé na estrada... 
Wilma esteve pelo Seridó esses dias, em plena 
campanha já se pode dizer, foi à Festa de São 
Sebastião, em Parelhas, mas antes passou 
por Currais Novos, onde deu uma entrevista 
coletiva na Câmara Municipal. 

CEI dos Poços
Outro elemento que promete agitar a tempo-
rada legislativa em 2014 na Câmara Municipal 
de Currais Novos é a Comissão Especial de 

Inquérito que já foi aprovada, mas ainda não 
foi instalada. O objetivo da CEI é investigar 
a perfuração de poços pelo município, rea-
lizada através de apadrinhamento político.

Longe de Casa
Quem lê pelo menos um pouco do que fala 
a imprensa estadual deve estar notando que 
o filho de ex-prefeito Geraldo Gomes e atual 
presidente do IPEM/RN, Carlson Gomes, 
que tem planos para ser candidato a deputado 
estadual em outubro próximo, está andando 
bem longe de casa. Pelo RN tem sido visto em 
vários municípios, exceto em Currais Novos, 
que deveria ser seu principal reduto eleitoral. 
Aliados tem feito silêncio sobre o assunto.

Mudança
No apagar de 2013 houve uma mudança 
silenciosa na presidência da Comissão Per-
manente de Licitação de Currais Novos, o 
DNA da mudança e as razões dela ninguém 
sabe, ninguém viu.

Ouvido de Mercador...
É o que tem feito a Prefeitura Municipal de 
Currais Novos quando o assunto é o atendi-
mento ambulatorial em tempo integral nas 
Unidades Básicas de Saúde, de acordo com 
a classificação do SUS para média e baixa 
complexidade. O que parece é que a gestão 
municipal continua pensando que a respon-
sabilidade é do Governo do Estado, embora 
o SUS diga o contrário para municípios com 
Gestão Plena de Saúde, como é o caso da 
terra da Scheelita.

Ato Político 
Há quem garanta que a visita de Wilma à 
Câmara Municipal de Currais Novos foi um 
ato político-eleitoral e que houve uso inde-
vido da repartição pública. Com a palavra 
o Ministério Público Eleitoral.

EXPRESSO POLÍTICO

C
om a chegada da última quarta-
-feira (23), e a atual governadora 
Rosalba Ciarlini, ao lado da Presi-
dente Dilma, tendo inaugurado a 

estádio Arena das Dunas na capital do estado, 
em Natal, verdadeiramente fora decretado o 
término de 1.118 dias sem uma inauguração 
de grande porte para o Estado do RN.

Olha só... Garibaldi Filho teve o Com-
plexo do 4º Centenário, Wilma de Faria a 
Ponte de Newton Navarro e para Rosalba 
restou no final do seu mandato a grandiosa 
e não menos importante Arena das Dunas. 
Um verdadeiro mito, não é mesmo? Citamos 
aqui apenas as obras maiores da capital esta-
dual, quando a região metropolitana acaba 
se destacando como sendo uma vitrine dos 
Governos. Créditos pra quem mesmo?

Mas, o mais cômico dessa história é que 
nessa tal “vitrine”, contudo, ficou para Rosal-
ba uma vazia – e vergonhosa - de uma inau-
guração sem o povo. O evento, que deveria 
ser um acontecimento memorável (não pela 
ilustríssima governadora, claro) teve a pre-
sença de convidados políticos, empresários, 
prefeitos, vereadores, deputados, instituições 

de destaque e o Governo Federal com suas 
estruturas políticas e administrativas. E o es-
tádio foi construído pra quem? 

Ao que tudo indica e pode ser observado, 
o povo ficou bem longe do monumento da 
tão famosa Copa do RN, este que fora edi-
ficado com o dinheiro da população, e o tal 
“povo” não teve tanto o que aproveitar no 
novo palco do esporte potiguar.

Pois bem, de fato, a Arena é a grande obra 
que Rosalba orgulhou-se pessoal e intima-
mente em afiançar que inaugurou, com seu 
nome gravado em placa oficial (que esper-
ta, hein?). Restando razoáveis 345 dias para 
concluir o seu mandato, fica a eterna inda-
gação se ainda caberá o que criar, inaugurar 
ou transformar.

Em Currais Novos, quando janeiro aca-
bar, algumas secretarias deverão mudar de 
titular, é o que tudo indica. Os rumores apon-
tam que novos secretários, no começo de fe-
vereiro, ocuparão os devidos cargos, em pe-
lo menos três secretarias, entre elas Saúde e 
Agricultura. 

Mesmo com um trabalho reconhecido à 
frente da Saúde do município, Tércia Leda 
parece que não continuará no cargo. Nos 
bastidores os comentários são de que a subs-
tituição é política, oficialmente a informação 
é de que a ainda secretária recebeu uma pro-
posta da UFRN - ela é servidora de carreira 

da Universidade. 
Sobre os substitutos, ainda existe muita 

especulação a cerca de quem deve passar a 
ocupar as pastas que sofrerão algumas mu-
danças.

ARENA DAS DUNAS É A PRIMEIRA GRANDE OBRA DO GOVERNO ROSALBA

SECRETARIADO DE CURRAIS NOVOS DEVERÁ PASSAR POR MUDANÇAS

VITRINE VAZIA

DANÇA DAS CADEIRAS 

JEAN SOUZA
DO JE RN

JEAN SOUZA
DO JE RN



CACTUS
2014

C
onsagrado com o título de 
melhor evento motociclístico 
do Rio Grande do Norte, 
o Cactus Moto Fest, na 

sua edição de 2014, se dará nos dias 
22, 23 e 24 de março, em Currais 
Novos. A Princesa do Seridó será 
palco de mais um grande festejo 
que já é tradição na cidade, e que 
a cada edição vem se superando 
pela quantidade de visitantes que 
atrai, bem como pela ampla estrutura 
oferecida.

Assim, seguindo o mesmo padrão 
em qualidade e infraestrutura, para 
a realização dos shows em praça 
pública serão montados 02 palcos, 
haverá ainda a tenda eletrônica da 
Heineken, estacionamentos, praças 
de alimentação, banheiros químicos, 

recepção nas entradas da cidade, 
dentre outros atrativos, além de um 
farto café da manhã oferecido pelo 
Posto Loura Gás, para o domingo, 
último dia do acontecimento.

Com a programação ainda em 
definição, Eugênio Oliveira, membro 
da Comissão Organizadora do evento, 
relata que na comemoração dos 12 
anos de Cactus Moto Fest a expectativa 
é das melhores, mesmo o município 
enfrentando esse período de seca. 

Segundo dados dos responsáveis 
pela festa, em 2013 o evento contou 
com a presença de 2.688 motociclistas, 
tendo sido registrado a inscrição de 
448 Motoclubes, vindos de várias 
partes do Brasil. Para a edição 
vindoura, os kits característicos do 
evento já estão em fase de confecção, 
e a previsão é que até o final deste 
mês encontrem-se disponíveis nos 

postos de venda. 
A segurança é primordial para um 

festejo deste porte, e quanto a isso, 
o público participante poderá ficar 
tranquilo, pois além do contingente 
extra das Polícias Civil, Militar, de 
Trânsito e Federal, em parceria com 
os membros do Conselho Tutelar, a 

organização contratará uma equipe 
com 40 seguranças para garantir a 
tranquilidade de todos.

De acordo com Eugênio Oliveira, 
o Cactus Moto Fest é uma festa 
que impulsiona a economia local, 
injetando dinheiro no município. 
Também é um evento que reúne 

os amigos motociclistas de todas as 
partes do Brasil e a grandiosidade 
desta festa, com toda certeza, é um 
mérito da população curraisnovenses, 
que sempre participa e prestigia 
ativamente de cada edição, encantando 
os turistas com sua receptividade e 
hospitalidade.
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MAIOR EVENTO MOTOCICLÍSTICO DO RN 
ACONTECERÁ EM MARÇO NA PRINCESA DO SERIDÓ

LÍLIAN DE SOUZA
DO JE RN
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6 ANOS 
DE TRADIÇÃO 

N
a noite do dia 
21 de dezembro, 
encerrando o ano 
com o pé direito, 

se deu a comemoração dos 6 
anos da maior concentração 
de gente bonita da região, o 
tradicional Forró do Pulsação, 
na Du Rei Casa Show. 
Realizado mensalmente 
em Currais Novos, o evento 
também já teve algumas 
edições realizadas em 
cidades circunvizinhas e 
vem procurando se superar 
a cada festa organizada.

O Forró do Pulsação 
completou seis anos de 
acontecimento em meio 
a realizações de sucesso, 
de grandes parcerias e de 
muito entretenimento com 
tranquilidade. Regado a um 
público seleto, assíduo e 
divertido, de mais de 4 mil 
pessoas, esta edição não foi 
diferente na organização, mas 
com certeza foi ainda mais 
grandiosa pelas atrações.

Considerada a melhor 
festa da região, o Forró 
do Pulsação se preparou 
durante todo o ano, buscou 
a opinião dos seus amigos 
e parceiros, e trouxe o 
Forró das Antigas, este que 

pousou pela primeira vez 
na Princesa do Seridó, e, 
claro, a qualidade das bandas 
é indiscutível: Magníficos 
iniciou as apresentações 
da noite e abarcou em seu 
repertório músicas memoráveis, 
românticas e agitadas, que 
fizeram o público ir ao 
delírio; logo depois veio 
a banda Calango Aceso, 
que surpreendeu a todos 
mesclando canções antigas 
e também atuais; e por fim, 
fechando a festa com chave  
de ouro, subiu ao palco a 
encantadora Mastruz com 
Leite, com nova formação e 
ainda maior variedade em 
suas músicas, não deixando 
ninguém parado.

A equipe Pulsação, 
empresa responsável pelo 
Forró e Site que levam 
o seu nome, agradece a 
confiança, bem como o 
apoio importantíssimo do 
comércio local, imprensa, 
bandas, demais meios de 
comunicação e redes sociais, 
mas principalmente ao público 
em geral que participa e 
deixa os eventos ainda mais 
animados.

Este evento foi uma 
realização de Jean Souza, 
MC Eventos e Du Rei 
Produções.

COM UM PÚBLICO 
DE 4 MIL PESSOAS, O 
PULSAÇÃO COMEMOROU 
SEU ANIVERSÁRIO COM O 
FORRÓ DAS ANTIGAS

O Forró do Pulsação comemorou seu aniversário de 6 anos com o Forró das Antigas em Currais Novos

GEYSE BÁRBARA
DO JE RN
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ADRIANO 
SANTORI

O curraisnovense Adriano Santori, 
33 anos, é sem sombra de dúvidas um 
homem de muitos talentos, seja como 
designer gráfico na empresa Sidy’s 
TV a Cabo, quanto na pintura, nos 
cordéis, como cantor e poeta, passando 
ainda pela arte de fotografar.  Leitor 
assíduo, temas como ciência, botânica, 
línguas, física e química sempre lhe 
despertaram grande interesse.

Outra característica marcante é a 
paixão pelo campo, observando-o e 
retratando-o através da pintura. Para 
ele, a volta do homem ao campo, à 
natureza, através de um processo real 
de reforma agrária, seria uma das 
soluções aos problemas enfrentados nas 
cidades. Hoje o cenário é de abandono, 
por isso a necessidade em refletir a 
realidade atual a partir de suas telas 
da série “Ô, de casa! – retratos do 
sertão abandonado”.

Conheça agora um pouco mais 
sobre a vida e obra deste jovem talento 
seridoense.

Jornal Expresso – Desde pequeno 
você costumava ler bastante e observar 
as paisagens à sua volta, mas foi a partir 
dos 15 anos que sua história como pintor 
começou. Qual foi o principal fator 
que te levou à pintura, e como você 
avalia a influência do professor João 
Antônio no despertar da sua carreira?

Adriano Santori – Minha família 
morava em Acari quando eu comecei 
a me entender de gente. Nas viagens 
de ônibus para Currais eu sempre fui 
aquele menino que ficava na janela, 
olhando as árvores passarem, as serras, os 
açudes. Minha mãe foi minha primeira 
grande incentivadora. Lembro-me dela 
desenhando bonecos para que depois 
eu os copiasse, isso aos 04 ou 05 anos 
de idade. Quando criança eu sempre 
inventei, criei. Tinha muitos brinquedos, 
mas preferia me divertir com peças de 
máquinas descartadas. Sempre quis 
saber como estas coisas funcionavam. 
Já falando em João Antônio, ele foi o 
meu grande mestre dentro do desenho 
e pintura, aos 14 anos entrei para o 
curso que ele ministrava no CAIC, 
e lá passei dois anos. Foi ele que me 
ensinou a técnica a óleo, e o mais 
importante: pôs-me no caminho em 
busca de uma arte regional e original.

Jornal Expresso – Observando 

suas obras, percebemos que uma 
característica marcante é a paixão pelo 
campo. De onde vem essa necessidade 
em retratar esse cenário? São reflexos 
da infância? 

Adriano Santori – Eu desconheço 
um sertanejo de verdade que não ame 
o sertão, e por mais urbano que eu 
seja, minhas origens: meus pais, meus 
avós, etc., todos eles vieram do campo, 
e sempre me contaram histórias de lá. 
Outra é que sempre que podia, no 
começo da adolescência, eu passava 
minhas férias escolares no sítio vivendo 
as maravilhas e privações do sertanejo, 
a escassez de comida, de água, a fartura 
das colheitas de milho e feijão verde. 
Quando se é pequeno tudo é imenso 
e mágico. Foi em uma destas férias 
que uma prima minha leu um cordel 
para mim e me encantei com aquilo.

Jornal Expresso – Você também 
retrata o impressionismo em suas telas, 
aproximando suas obras às do pintor 
francês Claude Monet. Podemos dizer 
que Monet é sua maior influência na 
pintura?

Adriano Santori – Rapaz, eu já 
tentei “copiar” Monet, mas não consigo. 
Minha ideia é pintar o Seridó como 
faria um impressionista e espero que a 
minha forma de pintar se encaminhe 
para isso. O Sertão do Seridó já é uma 
imensa obra de arte, Claude Monet, 
que amava tanto as tonalidades de 
cinza, teria sido mais feliz se tivesse 
nascido na Ribeira do Acauã ou no 
Totoró, temos várias serras com esta cor.

Jornal Expresso – Sabemos que 
a arte tem, por uma de suas metas, 
refletir o contexto social de sua época. 
Atualmente a região do Seridó enfrenta 
uma das maiores estiagens, e o seu 
primeiro trabalho de 2014 foi a Flor 

do Mandacaru. Você acredita que a 
arte funciona como uma válvula de 
escape para manter um maior equilíbrio 
emocional, tanto para quem a produz 
quanto para quem a consome?

Adriano Santori – Acredito que 
foram os nossos índios, os tarairius, 
quem passaram este conhecimento 
sobre ser a floração do mandacaru 
um bom sinal de chuva no sertão. 
Esta pintura nasceu primeiro como 
foto. Registrei essa cena numa manhã 
de dezembro de 2013. O artista tem 
momentos, que se fôssemos falar em 
termos de budistas, seriam as suas 
“iluminações”, “o seu momento de 
abstração”. Não sei se isso seria uma 
forma de fugir da realidade, ou se a 
realidade do artista é em outra dimensão 
e ele vive condenado a estar nesta 
que conhecemos. Tudo depende do 
ponto de vista. Para mim foi bonito 
acordar de manhã, sair com a câmera 
e fotografar aquelas flores em fundo 
cinza escuro. O “clic” da câmera foi 
uma “iluminação”; e traduzir isso 
em tinta deu mais trabalho. Quem 
consome tem este “clic”, sem precisar 
ter o trabalho, sai na vantagem.

Jornal Expresso – Como é o seu 
processo de criação? De onde vem sua 
inspiração e de que forma a pintura 
exerce influência no seu trabalho 
cotidiano (nesse caso, designer gráfico)?

Adriano Santori – Atualmente 
eu tenho buscado conhecer o sertão 
mais a fundo, e por isso a dedicação 
à fotografia. Tenho percorrido muitos 
quilômetros atrás de histórias, plantas, 
paisagens e, principalmente, casas de 
sítio abandonadas. O material é vasto 
demais. Há casos que eu tento reproduzir 
fidedignamente a fotografia em tela, 
outras ou monto, mas sempre preservo 
o local. Quero que as pessoas vejam 
o quadro e digam: “Ah, eu já passei 
por aí!”. Quanto ao meu trabalho de 
designer para a televisão, o fato de 
ter noções de cores e enquadramento 
ajuda muito. Contudo, para o citado 
veículo de comunicação o objetivo é 
outro – geralmente vender uma ideia, 
um produto – então entra outros 
conhecimentos, além da pintura.

Jornal Expresso – A arte está 
presente em nosso cotidiano. Em sua 
opinião, como anda o mercado das 
artes no município de Currais Novos? 
Há uma perspectiva de melhora e 
como ela poderia ser disseminada a 
um público maior?

Adriano Santori – De uma forma 
geral fica difícil de responder, porque 
eu não tenho dados concretos de outros 
artistas. Quanto a mim, quando uma 
obra é boa ela sempre tem um dono. Seja 
aqui ou em outro lugar. Currais Novos 
tem artistas para todos os gostos. Aqui 

já poderia ter uma grande Pinacoteca 
(coisa de primeiro mundo, porque de 
segundo eu já estou cansado), para 
exposições permanentes de pintura, 
fotografia, além de possuir material 
para um “museu da imagem de Currais 
Novos”. Eu só acredito na iniciativa 
privada para algo tão grande. 

Jornal Expresso – Você já vendeu 
inúmeras obras. Muitas delas estão 
espalhadas pela região sudeste e uma 
se encontra na Alemanha. Onde as 
pessoas podem encontrar seus trabalhos?

Adriano Santori – Atualmente eu 
estou com uma exposição permanente 
em Pipa (Tibau do Sul), através de uma 
amiga que abriu este espaço para mim 
lá. Outras estão comigo na Rua da 
Magnesita, nº 55, e todas elas estão à 
disposição na internet, no blog www.
adrianosantori.wordpress.com.

Jornal Expresso – Nos planos 
para 2014, há algum projeto para 
exposição de suas obras, incluindo 
telas, cordéis, poemas e fotografias?

Adriano Santori – Sim, meu projeto 
é expor as pinturas principais aqui 
na cidade e, talvez, também algumas 
fotografias, porém não tenho uma data 
marcada.

Jornal Expresso – Finalizando, 
como a arte definiria Adriano Santori?

Adriano Santori – Como “Um 
eterno aprendiz”.

UM TALENTO DO SERIDÓ
LÍLIAN DE SOUZA
DO JE RN



A
contecimento tradicional no 
município serrano, cidade 
esta famosa pelo clima frio 
e bastante colhedor, a festa 

de 51 de Emancipação Política de 
Lagoa Nova se deu no último dia 
02 de janeito, numa quinta-feira, e 
abarcou na sua programação a II 
Cavalgada, voos inéditos através do 
helicóptero da Cavaleiros, o “R44”, 
que realizou um passeio panorâmico 

pelas terras lagoanovenses, exposições 
fotográficas, feirinha de artesanato, 
bolo comemorativo, bem como um 
belíssimo show em praça pública, 
até o amanhecer.

Em alusão ao festejo, uma grande 
programação foi preparada para as 
comemorações que aconteceriam à 
noite. Logo, os lagoanovenses e visitantes 
puderam prestigiar grandes shows 
em praça pública, sendo eles: Ary 
Maria, que esteve no palco trazendo 
em sua voz sucessos memoráveis do 

ritmo “Arrocha”; a cerrocoraense 
Forrozão Só O Mii; a renomada 
Ferro na Boneca, envolvendo a todos 
com os grandes sucessos na voz de 
Briola; e a mais esperada da noite, 
a banda Cavaleiros do Forró, que 
contagiou todos os presentes com o seu 
repertório diferenciado e animação 
inconfundível dos vocalistas Dani e 
Peruano.

Mais de 10 mil pessoas estiveram 
prestigiando o evento, este que contou 
com uma grande estrutura de palco, 

som e iluminação, sendo ainda mais 
abrilhantado pela presença do gestor 
municipal João Maria, da vice-prefeita 
Vitória Mendes, do ex-prefeito Erivan 
Costa, vereadores, forças políticas da 
região, como os deputados João Maia, 

Nelter Queiroz e Gilson Moura, o 
prefeito de Carnaúba dos Dantas, 
Dr. Sérgio, comerciantes locais, 
além da população lagoanovense, 
amigos e muitas pessoas das cidades 
circunvizinhas.

E
m meio à programação que 
abarca a comemoração dos 
51 anos de Emancipação 
Política do município 

serrano de Lagoa Nova, se deu a 
2ª Cavalgada, no dia 05 de janeiro, 
mais precisamente no período da 
manhã.

O ponto de partida do encontro 
de amantes do esporte com cavalos 
foi à residência de Chico Félix, no 
Sítio de Dentro, e o local de chegada 
fora no centro de Comercialização 
de Animais, no Bairro Jesus Menino, 
mas antes do cortejo houve uma 
breve parada na frente da Prefeitura 
Municipal para que se desse a benção 
dos cavaleiros e amazonas, por meio 
do Reverendíssimo Padre Rivaldo.

De acordo com os organizadores 
do evento, a vice-prefeita Vitória 
Mendes, seu esposo Nem Mendes, 

João e Del de Biró, além dos outros 
colaboradores, marcaram presença 
várias comitivas da região, estas que 
representaram as cavalgadas existentes 
em diversas localidades. “Esse esporte 
tem tudo para se tornar parte do 
calendário de eventos do município, 
principalmente por ser caracterizado 
como uma atividade cívica, pois está 
inserida dentro da programação de 
Emancipação Política, além de ser 
uma forma de lazer, turimo e cultura”, 
relatou Vitória.

O acontecimento teve um público 
estimado em 275 pessoas, entre 
mulheres, crianças, famílias inteiras, 
peões e muitos jovens que trabalham 
no segmento, estes que vieram, além 
da própria “terra do caju”, de cidades 
do Rio Grande do Norte e Paraíba, 
tais como: Caraúbas, Jardim do 
Seridó, Campo Redondo, Currais 
Novos, Caicó, Florânia, São Vicente, 
Cruzeta, Frei Martinho, Carnaúba 

dos Dantas, Pedra Lavrada, Acari, 
Tenente Laurentino Cruz e Santana 
do Matos. Outro grande destaque da 
ocasião foi o cavaleiro Robinho, da 
Fazenda Alto do Chapéu, que veio 
de Pedra Lavrada/PB trazendo dois 
touros adestrados, tais que foram a 
sensação da festa.

O evento, que é recém-implantado 
em Lagoa Nova, contou ainda com a 
animação e companhia do forrozeiro 
e locutor especializado em eventos 
de montaria, o conhecido Luizinho 
Aboiador, bem como com o locutor 
e apresentador do programa Boi 
na Pista, Mozanir Gomes. Como 
dito anteriormente, a Cavalgada 
já se tornou um sucesso e por isso 
será integrado ao calendário de 
comemorações da cidade, e claro, 
conta com o apoio fundamental da 
Prefeitura Municipal, na pessoa do 
gestor João Maria Assunção, bem 
como de amigos e parceiros.
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51 ANOS DE EMANCIPAÇÃO POLÍTICA DO MUNICÍPIO 
CONTOU COM GRANDES SHOWS EM PRAÇA PÚBLICA

II CAVALGADA DE EMANCIPAÇÃO 
POLÍTICA DE LAGOA NOVA 
REUNIU CAVALEIROS E 
AMAZONAS DE VÁRIAS CIDADES
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O humorista Shaolin sofreu um 
acidente automobilístico no dia 18 
de janeiro de 2011, na BR 230, em 
Campina Grande/PB, a 125 quilômetros 
de João Pessoa. Ele passou cinco meses 
internado em um hospital de São Paulo, 
e após receber alta, foi transferido 
para casa, em Campina Grande, com 
todo o aparato hospitalar necessário 
para o seu bem estar. 

Após três anos de tratamento 
contínuo, Francisco Jozenilton Veloso, 
o Shaolin, permanece lutando e tem 
mostrado melhora gradativa em 
seu estado de saúde, visto, pois que 
cada progresso é capaz de renovar a 
esperança de uma recuperação. O Jornal 
Expresso conversou com Laudiceia 
Veloso, esposa de Shaolin. Confira a 
entrevista completa:

Jornal Expresso: Após três anos 
do acidente, como se encontra o quadro 
atual de saúde do grande humorista 
Shaolin? 

Laudiceia Veloso: O Shaolin 
está bem, graças a Deus! Ele é muito 
esforçado e paciente, isso ajuda muito 
na sua recuperação. Ao contrário do 
que muitos pensam, Shaolin não está 
em estado mínimo de consciência 
e também não está em coma. Ele 
encontra-se completamente consciente, 
e sabemos disso pela interação diária 
dele conosco através de expressões 
faciais, bem como emocionais. O fato 
de não usar a própria voz, ainda, não o 
impede de se comunicar com a gente. 

Jornal Expresso: Quais os 
profissionais que acompanham o 
tratamento de Shaolin? 

Laudiceia Veloso: O Shaolin tem o 
acompanhamento diário de profissionais 
da Fisioterapia e Fonoaudiologia.  A 
evolução está dentro do esperado. 

Jornal Expresso: Como se dá a 
sua comunicação com Shaolin? Você 
consegue sentir a força de vontade 
dele em se recuperar?

Laudiceia Veloso: Como é sabido 

de todos, o Shaolin ainda não consegue 
falar com a sua própria voz, mas se 
esforça muito para se comunicar 
conosco por meio do movimento dos 
seus olhos. Ele é um guerreiro e nos 
mostra todos os dias a força interior 
que possui.

Jornal Expresso: É de ciência 
nacional que você, como esposa, amiga 
e confidente de Shaolin, tem se dedicado 
dias e noites para ver cada passo de 
melhora dele, buscando uma força 
inexplicável, que vem de dentro e que 
não é visível, pois foge aos olhos do 
homem - uma força verdadeiramente 
do coração e da alma. Como você 
descreveria os sentimentos que passam no 
seu coração nesse instante, comparando 
com aqueles sentidos lá no recebimento 
da notícia do acidente?

Laudiceia Veloso: É muito difícil 
comparar sentimentos. No momento 
em que recebi a notícia, é claro que foi 
um choque. Muitas pessoas estranharam 
a minha calma, mas eu não poderia 
permitir que o meu temor e tristeza me 
impedissem de ajudá-lo, bem como de 
tomar as providências necessárias para 
transferi-lo de Campina Grande para 
o Hospital das Clínicas, em São Paulo, 
onde recebeu o tratamento adequado. 
Estávamos lutando contra o tempo 
para salvá-lo. O que sinto hoje é a 
alegria de comemorar cada pequeno 
avanço conquistado por Shaolin, através 
de muito esforço. É a esperança de 
que, no tempo determinado por Deus, 
compartilharemos a felicidade de ouvir 
novamente a sua voz e, consequen-
temente, o veremos mais uma vez 
levando muita alegria a esse Brasil 
tão sofrido. 

Jornal Expresso: Shaolin tem uma 
legião de fãs, pelo excelente humorista 
que é, pela pessoa incrível e pela simpatia 
que carregava a cada lugar do país 
que conhecia, e se apresentava, isso 
é fato. Como tem sido mantido esse 
contato? De que forma os fãs tem 
demostrado tal carinho? 

Laudiceia Veloso: Recebo 

manifestações de apoio, orações, 
mensagens de carinho e até depoimentos 
de pessoas de todo o Brasil. Não consigo 
responder a todas, porque meu tempo 
é dedicado à Shaolin, mas sempre que 
posso respondo algumas e as leio para 
ele também, porque sei a alegria e o 
benefício que tal ato gera para a sua 
saúde, para o seu bem estar.  

Jornal Expresso: Há algum 
tempo se espalhou na imprensa e 
redes sociais boatos de uma suposta 
morte de Shaolin. Esses comentários 
“maldosos” acabam ganhando vazão, 
e sabemos que é complicado lidar, 

ainda, com esse tipo de coisa, mesmo 
porque já é bem difícil o dia a dia de 
tratamento, intensa vigilância, e todos 
os cuidados que a luta pela saúde do 
humorista exige. Como você e a família 
lidaram com isso?

Laudiceia Veloso: Esta atitude não 
pode partir de um ser humano normal. 
Há algum tipo de distúrbio mental 
nestas pessoas para sentir prazer em 
criar notícias falsas e desrespeitosas, 
estas que ferem a nossa família; e como 
se não bastasse, atribuir o boato à 
imprensa. Até hoje, a imprensa tem 
nos respeitado muito, e sempre procura 
checar as informações comigo antes 
de publicar qualquer notícia. 

Jornal Expresso: Como você 
descreveria o Shaolin cidadão e o 
Shaolin humorista?

Laudiceia Veloso: Descrever 
o Shaolin... Como cidadão ele é 
generosamente maravilhoso e como 
profissional é absolutamente genial. Ele 
nasceu para levar alegria às pessoas, 
e faz isso muitíssimo bem. 

Jornal Expresso: Lucas Veloso, 

seu filho mais novo, herdou o talento 
do pai, inclusive já fez participações 
em alguns shows de humor. O que a 
família pensa sobre ele seguir a mesma 
carreira?  

Laudiceia Veloso: Era inevitável 
a escolha de Lucas pelo teatro, pois 
ele sempre foi apaixonado pela arte. 
Lucas é um talento ímpar! Estamos 
muito orgulhosos do belo trabalho 
que ele vem desenvolvendo.

Jornal Expresso: Laudiceia, 
gostaríamos de agradecer a sua 
disponibilidade para conosco desde 
já e aproveitamos para expressar toda a 
nossa torcida pela recuperação plena de 
Shaolin, que é tão amado e admirado 
pela população currais-novense e de 
todo o Brasil. Por último, você poderia 
deixar uma breve mensagem para todos 
os amigos e fãs de Shaolin?

Laudiceia Veloso: Agradeço a 
oportunidade de falar a todos os fãs 
e amigos de Currais Novos. A vocês 
o meu respeito e o meu carinhoso 
obrigada! Que Deus os abençoe 
ricamente!
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SHAOLIN, 

Como cidadão ele 
é generosamen-
te maravilhoso e 
como profissional 
é absolutamente 
genial

“
“

EXEMPLO DE FORÇA 
E ALEGRIA
APÓS TRÊS ANOS DO ACIDENTE, LAUDICEIA VELOSO, 
ESPOSA DE SHAOLIN, FALA UM POUCO SOBRE O ESTADO 
DE SAÚDE DO HUMORISTA

GEYSE BÁRBARA
DO JE RN

Equipes do Jornal Expresso e Sidy’s visitaram a residência de Shaolin, em Campina Grande/PB.
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A
Pousada Chalés dos Cajueiros, 
situada em Lagoa Nova, na 
Serra de Santana, aos 733 
metros de altitude, dispõe 

de uma confortável hospedagem, esta 
que inclui 40 apartamentos. Sendo um 
espaço bem organizado e acolhedor 
na região do Seridó, composto por 
cômodos que admitem TV, frigobar, 
chuveiro elétrico, e alguns espaços com 
ar condicionados, acomoda de forma 
tranquila um total de 150 pessoas.

Com uma estrutura física que abarca 
área de lazer com piscinas infantil e 
adulto, playground, churrasqueiras, 
pracinhas, redário, internet wi 
fi, segurança, vigilância noturna, 
exuberante pela beleza natural que 
circunda a localização, e considerado 
um espaço excelente para descanso, 
confraternizações, retiros espirituais, 
reuniões empresariais, aniversários, 
casamentos, lua de mel, encontros de 
grupos de amigos, família, 3ª idade, 
escolas em todos os níveis, atletas, 
entre outros, o Chalés é o lugar ideal 
para muitas ocasiões. 

Ainda em seu amplo ambiente, a 
pousada apresenta um restaurante, 
tal que trabalha com carinho e 
muita dedicação especialmente na 
composição de pratos da culinária 
regional, tendo como principal “carro 
chefe” da sua cozinha a tradicional 
galinha caipira, servida na panela 
de barro com arroz de festa e pirão 
de queijo, tudo muito característico 
da cultura serrana. Mas não para 
por aí! A diversidade gastronômica 
atinge também especiarias típicas 
das regiões mais frias, como fondues 
e um delicioso chocolate quente, 
bem como o lugar favorece a uma 

saborosa degustação de vinhos, 
sempre acompanhada a uma boa 
música que pode ser aproveitada ao 
lado de amigos, onde curtir o frio da 
noite e a beleza aconchegante dos 
Chalés dos Cajueiros será a pedida 
do momento. Logo, o restaurante 
é aberto ao público aos sábados 
e domingos, o qual funciona nas 
modalidades self-service e a La Carte. 

Desse modo, preocupados com 
a comodidade dos seus visitantes, o 
espaço oferta também o day-use, que 
condiz a uma meia diária, propício 
para aqueles que desejam apreciar 
um dia de lazer e usufruir muito do 
vasto e agradável ambiente, pagando 
a metade do preço. Um encanto em 
forma de pousada, você encontra 
nos Chalés dos Cajueiros. A Serra 
de Santana e seus prazeres em um 
único lugar, este que reúne natureza, 
espaço tranquilo e qualidade no serviço, 
tudo preparado com carinho para 
os visitantes.

Quer saber mais? Acesse www.
chalesdoscajueiros.com.br, consulte o 
site e conheça as diárias promocionais 
para os dias 21, 22 e 23 de março de 
2014 – R$99,90 para duas pessoas, 
com direito ao café da manhã e festa 
no sábado com uma banda de pop 
rock (reservas a partir de 2 diárias).

Não perca esta oportunidade e 
antecipe a sua reserva pelo endereço 
eletrônico contato@chalesdoscajuei-
ros.com.br ou pelos telefones (84) 
9685-2121| 9685-2221 | 3437-2633.

CAJUEIROS PARQUE AQUÁTICO 

O Cajueiros Parque Aquático, 
intitulado assim em motivo da fruta 
típica da sua localização, é um anexo 
da Pousada Chalés dos Cajueiros, 

ambiente no qual o hóspede tem 
livre acesso. Aberto ao público tra-
dicionalmente todos os domingos, 
o parque foi projetado objetivando 
o lazer e entretenimento de toda a 
região do Seridó.

Dispondo de grandes piscinas 
para o banho e diversão de adultos 
e crianças, o espaço, como dito 
anteriormente, fica acessível ao 
público nos domingos, a partir da 

9h, e estende o seu funcionamento 
até às 16 horas. Preocupado com o 
bem estar dos visitantes, o ambiente 
apresenta salva-vidas, segurança, 
serviço de bar e restaurante, com 
almoço ao preço de R$ 10,00, além 
de churrasco e petiscos.

Se você tem interesse em curtir um 
ou mais dias de lazer nesse amplo e 
aconchegante parque, a equipe tem 
disponibilidade de agendar durante 

a semana para o atendimento aos 
programas sociais das prefeituras 
(PETI, Idosos, etc...), encontro de 
amigos, família e empresas. Este 
também é um lugar ideal para a 
feitura de festas de casamento, com 
DJ’s, e confraternizações.

Tão logo, o Cajueiros Parque 
Aquático é a área de lazer que diverte 
o Seridó, fazendo do domingo sempre 
uma festa!

CHALÉS DOS 
CAJUEIROS

A HOSPEDAGEM 
QUE ENCANTA PELO 
CONFORTO EM MEIO ÀS 
BELEZAS NATURAIS DA 
SERRA DE SANTANA

JEAN SOUZA
DO JE RN
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N
as redes sociais ou nas 
ruas de Currais Novos, 
o assunto discutido em 
uníssono é a situação 

do Hospital Regional de Currais 
Novos, com recorrentes falta de 
médicos no plantão, bem como o 
recente desligamento das atividades 
da Fundação Padre João Maria, que 
por 70 anos foi corresponsável na 
gestão da unidade hospitalar, através 
de convênios com os governos estadual 
e municipal.

Em dezembro do ano recém-
encerrado, em uma operação conjunta, 
autorizada pelo Juízo Criminal da 
Comarca de Currais Novos, o Grupo 
de Atuação Especializada de Repressão 
ao Crime Organizado (GAECO), 
o Centro de Apoio Operacional às 
Promotorias de Justiça de Defesa 
da Saúde (CAOP Saúde) e as duas 
Promotorias de Justiça da Comarca de 
Currais Novos, além das polícias Civil 
e Militar, cumpriram mandados de 
busca nas dependências do Hospital 
Regional, onde também funcionavam 
a Fundação Padre João Maria e a 
Maternidade Ananília Regina, entes 
privados alvos da investigação, bem 
como em algumas residências no 
município.

Diante dessa situação a Secretaria 
Estadual da Saúde Pública (SESAP), 
decidiu que assumiria a gestão 
do Hospital. De acordo com a 
Subcoordenadora dos Hospitais 
de Referência do Estado, Renata 
Silva, a situação de ter uma entidade 
privada sob investigação, “chegando 
ao ponto de terem sido expedidos 
mandados de busca e apreensão 

nas dependências do Hospital”, era 
“insustentável”. Ainda de acordo com 
a subcoordenadora, o desligamento 
completo da Fundação Padre João 
Maria foi uma decisão tomada pelo 
Estado com a concordância do 
Ministério Público.

Segundo nota expedida pela SESAP, 
no último dia 08 de janeiro, o Hospital 

Regional vinha funcionando como 
dupla porta de entrada ao receber 
pacientes de convênios privados e 
do SUS. Diante desse fato, uma 
auditoria foi realizada pela Secretaria 
e isto teria motivado as investigações 
realizadas pelo Ministério Público. 
O atual Diretor Geral do Hospital, 
Antônio Oliveira, afirmou que um 

relatório detalhado foi feito por um de 
seus antecessores, Dr. Jalmir Simões, 
tendo sido entregue a SESAP e ao 
Ministério Público ainda em 2012.

Contatado pela nossa reportagem, 
o Presidente do Conselho da Fundação 
Padre João Maria preferiu não se 
manifestar, sob orientação de seu 
advogado.

NOVA MECÂNICA DE 
FUNCIONAMENTO

Enquanto o Hospital Regional 
tinha atividades vinculadas à Fundação 
Padre João Maria, esta servia de braço 
financeiro da unidade hospitalar, 
vez que recebia recursos de diversas 
fontes para seu funcionamento, 

ESCLARECENDO
OS FATOS
A NOVA REALIDADE DO HOSPITAL REGIONAL DE CURRAIS NOVOS

FAHAD MOHAMMED
DO JE RN
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inclusive pagamento de folha. Com 
o desligamento do Hospital Regional 
da FPJM, essa responsabilidade vai 
ser assumida pelo Estado.

De acordo com o diretor geral 
do Hospital Regional, a Prefeitura 
Municipal de Currais Novos realizava 
um repasse mensal à Fundação 
Padre João Maria, para o custeio 
dos médicos plantonistas. Com o 
desligamento da FPJM, a Prefeitura 
Municipal manifestou-se no sentido 
de não participar de uma gestão 
compartilhada da unidade hospitalar. 
A SESAP transpareceu que existia um 
acordo com a Secretária Municipal 
de Saúde, para que houvesse a 
gestão compartilhada do Hospital 
Regional, todavia em audiência 
ocorrida no fim de dezembro, foi 
comunicada de que a Prefeitura 
não tinha interesse em participar 
de tal modelo de gestão. Em nota, a 
prefeitura afirma que informou em 
26 de dezembro, através de ofício ao 
Secretário Estadual de Saúde, Luiz 
Roberto Fonseca, que não aceitava 
participar da gestão compartilhada, 
mas que poderia efetivar repasses de 
transferências oriundas do Governo 
Federal, mediante a assinatura de 
um termo de cooperação.

Ainda conforme a SESAP, o 
atendimento no setor de urgências 
da unidade ocorrerá de forma 
referenciada, ou seja, mediante 
encaminhamento e enquadramento 

no perfil de atendimento, de acordo 
com a classificação do SUS para 
atendimentos dos tipos amarelo e 
vermelho. “É claro que um paciente 
que se encaixe nesse perfil, mesmo sem 
o referenciamento, será atendido”, 
completou Renata Silva. Dessa forma, 
a SESAP entende que o atendimento 
para os perfis azul e verde ficará sob 
responsabilidade da Prefeitura, nas 
Unidades Básicas de Saúde.

O médico Eduardo Pontes considera 
que a mudança na gestão é um 
avanço para o hospital, onde cita, 
por exemplo, o fato de que outros 
hospitais geridos pelo Estado, como o 
Giselda Trigueiro, receberam diversas 
melhorias em infraestrutura, em razão 
de serem comandados pelo Governo 
do Estado, através de convênios com 
o Governo Federal.

PLANTÕES

Tomadas as medidas cabíveis, e a 
partir da transferência da responsa-
bilidade da unidade hospitalar para 
a SESAP, uma negociação foi feita 
com a classe médica com relação 
ao pagamento dos plantões, por 
meio de contratos emergenciais. A 
direção do hospital informou que a 
escala de plantões do mês de janeiro 
está completa. O médico Eduardo 
Pontes disse que vários médicos já 
encaminharam documentação para 
assinatura dos contratos emergenciais 

que, segundo ele, devem se estender 
até março.

Apesar de existir uma informação 
de que há uma licitação para a 
contratação da CoopMed, Cooperativa 
Médica de Natal, para a cobertura 

dos plantões, a SESAP negou que 
exista qualquer processo licitatório 
nesse sentido.

Sobre o temor dos médicos acerca 
dos pagamentos, Pontes disse que 
garantias foram apresentadas pela 

SESAP de que os pagamentos seriam 
efetuados no dia 10 de cada mês, 
e advertiu: “Se chegar o dia 10 e 
os pagamentos não estiverem nas 
contas, nós [os médicos] não damos 
mais o plantão”.
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S
egundo notícias veiculadas nos 
últimos dias, dados alertam 
a população revelando que a 
barragem Armando Ribeiro 

Gonçalves, situada em Assú, região 
Oeste do RN, e que é a maior represa 
de água do estado, encontra-se com 
o menor volume registrado desde 
sua construção, no ano de 1983, ou 
seja, há 31 anos. Pois que, o nível da 
barragem se aproximou de 34%, o que 
equivale atualmente a 835.400.000 
metros cúbicos. 

Isso é assustador, visto que o 
reservatório tem a responsabilidade 
de abastecer pelo menos 34 cidades 
da região, todos os dias através do 
sistema de adutoras, e dispõe de uma 
capacidade de 2,4 bilhões de metros 
cúbicos. Além de tudo, a barragem 

também é incumbida da captação 
direta ao rio Piranhas-Açu, o qual 
mantem perene o trecho da bacia 
imerso no RN, bem como ainda 

abastece mais de 500 mil habitantes. 
Este reservatório, de  60 km de 
alcance, promove irrigação de uma 
área estimada em 30 mil hectares, 

no Vale do Açu. Portanto, diante 
da emergencial situação em que se 
mostra o reservatório, medidas já 
foram tomadas, e uma delas foi que a 
vazão de dispensação de água precisou 
ser minimizada para que houvesse a 
manutenção da capacidade. 

Mesmo diante do baixo nível 
que a barragem se apresenta, em 
nota a imprensa, a coordenadora 
de Gestão de Recursos Hídricos da 
Secretaria Estadual de Meio Ambiente 
e Recursos Hídricos (SEMARH), a 
Sra. Joana Darc Freire de Medeiros, 
explanou que é arriscado comentar 
sobre racionamento no que se refere 
ao abastecimento da região. Faz-se 
importante salientar ainda que 
a gestão das águas da Armando 
Ribeiro tem o comando da Agência 
Nacional de Águas, esta que atua 
em conjunto com a Secretaria. No 
mais, a orientação básica é esperar 
a divulgação da previsão climática 
para o inverno, para então a partir 
daí decidir sobre a probabilidade de 
racionamento.

Desse modo, antecipando as 
perspectivas da SEMARH, a CAERN 
tem em construção um plano de 
racionamento de abastecimento para 
um dos seis sistemas de adutora de 
água que se alimentam da Armando 
Ribeiro, tratando-se do Sistema de 
Adutora do Médio Oeste. Se efetivado, 

o racionamento será composto pela 
alternância de dias no abastecimento 
entre as cidades, estas que serão 
selecionadas de acordo com a população 
e consumo de cada uma. 

PANORAMA DA BARRAGEM
Confira as cidades abastecidas pela 
Armando Ribeiro Gonçalves por meio 
do sistema de adutoras.
ADUTORA ALUÍZIO ALVES OU 
SISTEMA ADUTORA SERTÃO 
CENTRAL: Fernando Pedrosa, 
Angicos, Lajes, Pedro Avelino, Jardim 
de Angicos, Pedra Preta, Caiçara do 
Rio dos Ventos e Riachuelo
SISTEMA MÉDIO OESTE: Triunfo, 
Paraú, Campo Grande, Messias 
Targino, Janduís e Patu
SISTEMA ADUTORA MANOEL 
TORRES: Jardim de Piranhas, Timbaúba 
dos Batistas, São Fernando e Caicó
SISTEMA ADUTORA SERRA DE 
SANTANA: Florânia, São Vicente, 
Bodó, Tenente Laurentino e Lagoa 
Nova
SISTEMA ADUTORA JERÔNIMO 
ROSADO: Serra do Mel e Mossoró
SISTEMA ADUTORA MACAU: 
Guamaré, Baixa do Meio
SISTEMAS ISOLADOS ABERTOS E 
JAZANTE DO RIO PIRANHAS-AÇU: 
Pendências, Jucurutu, São Rafael, 
Assu, Carnaubais, Alto do Rodrigues 
e Ipanguaçu.

Mediante algumas estimativas de metereologistas, 
tudo aponta para a evolução das variáveis que 
controlam as chuvas do Nordeste, em palavras mais 
simples, estas tais variáveis tem se mostrado bem 
favoráveis ao acontecimento de um inverno regular 
na nossa região. O que resulta numa esperança e 
alegria prévia do sertanejo, bem como da população 
como um todo, que tem vivenciado período tão 
crítico de estiagem.

 Então, como foi possível se chegar a essa 
confirmação? Os dados climáticos de dezembro 
de 2013 forneceram subsídios para a sustentação 
dessa notícia, pois que, de acordo com os profissionais 
da meteorologia, o comportamento da diferença 
em temperatura dos oceanos atlântico norte e 
sul é parecido com o de dezembro de 2007, que 
propiciou no ano seguinte, 2008, a boas chuvas no 

RN. No citado ano de 2008, se deu uma média 
de 940 mm em todo o estado, o que revela bons 
números, levando-se em consideração que um 
inverno regular seja de 700 a 800 mm, estimativa 
esta aguardada para 2014. Registros transparecem 
que o último ano de maior acúmulo de chuvas foi 
em 2010, quando houve a incidência de 1095 mm. 
Em 2012, foi o pior ano de seca com um volume 
de apenas 371,5 mm de chuvas em todo o RN.

Estudos apontam ainda como bons indicadores 
os dados do campo de pressão destes oceanos, a 
direção dos ventos, e o deslocamento da zona 
de convergência, que traz a instabilidade, sendo 
considerado um definidor para as chuvas.  Tão 
logo, ainda há esperança e a previsão é de chuvas 
para os próximos dias, devido à formação de 
um terceiro Vórtice Ciclônico. No entanto, não 
é possível dimensionar o volume de chuvas que 
poderá ocorrer no estado.

Fato é que a situação não 
piorou, mas também em nada 
melhorou. Mediante registros, no 
RN 14 cidades continuam com 
seus reservatórios em colapso de 
abastecimento de água, sendo elas: 
João Dias, Riacho de Santana, 
São Francisco do Oeste, Água 
Nova, Pilões, Luís Gomes, Antônio 
Martins, Venha Ver e Paraná da 
região do Oeste; Seridó, Equador, 
Ipueira, Carnaúba dos Dantas, 
São José do Seridó, Jardim do 
Seridó, da regional do Seridó. 

Faz-se possível verificar 
ainda que Currais Novos e São 
Fernando também apresentam os 
reservatórios com baixo índice de 
água, contudo, adutoras vizinhas 
suprem abastecimento. Tendo 
em vista esse panorama, uma 
adutora de engate rápido está 
sendo providenciada para atender 
Pau dos Ferros, que se encontra 
a beira do esgotamento. E ainda, 
três reservatórios estão com as 
comportas fechadas para amenizar 
a perda do líquido precioso, a 
água.  

A principal fonte de 
abastecimento de Caicó, o 
reservatório de Itans, é outra 
preocupação latente: sem água, 
sem carnaval, sem festividades. 
Dados mostram que no começo 
de novembro, a Agência Nacional 
de Águas determinou novas regras 
para os usuários do açude de Itans, 
objetivando assim sustentar o 
volume que resta nesse reservatório 
para atravessar o período de 
seca, que não é e nem vendo 
sendo nada fácil. Atualmente, a 
água do reservatório encontra-se 
destinada somente para o consumo 
humano. O reservatório de Itans 
está com cerca de 12% de sua 
capacidade, e se não chover, não 
só em Caicó, mas em todo o 
Seridó e RN, a situação tende 
a piorar, e muito.
RELEMBRANDO
Em ano de inverno regular as 
chuvas se dão entre 700 e 
800 mm

2004 – 1.015 mm
Pela crença popular, credita-se 
aos anos com término no número 
4 como índice de bom inverno. 
As coincidências existem: 1974, 
1984 e 2004 registraram bons 
números.
2008 – 940 mm
Pelas informações climáticas 
apresentadas em dezembro de 
2013, as condições são semelhantes 
ao mesmo período em 2007. No 
ano subsequente as chuvas foram 
boas para o estado, ultrapassando 
a média de um inverno regular.
2009 – 1.096 mm
Ano com chuvas acima da média 
são raras e espaçosas. O último 
registro de um ano com índices 
superiores foi neste período. 
2012 – 371,5 mm
Neste ano registrou-se o pior 
período de estiagem dos últimos 
50 anos. Quem mais sentiu os 
efeitos da seca foi à população 
do sertão nordestino.

RN EM ALERTA

AINDA HÁ ESPERANÇA! SITUAÇÃO 
CRÍTICA

BARRAGEM ARMANDO RIBEIRO GONÇALVES APRESENTA O 
MENOR VOLUME D’ÁGUA DESDE A SUA CONSTRUÇÃO

CENÁRIO CLIMÁTICO ATUAL REVELA QUE O SEMIÁRIDO PODE SER 
PALCO DE BOAS CHUVAS NESTE ANO

14 CIDADES DO RN 
PERMANECEM EM COLAPSO

GEYSE BÁRBARA
DO JE RN

GEYSE BÁRBARA
DO JE RN

GEYSE BÁRBARA
DO JE RN

A barragem Armando Ribeiro Gonçalves abastece hoje 34 municípios do RN.

Na última segunda (13), o céu curraisnovense esteve nublado e choveu no fim da tarde.

Imagem do açude Itans, localizado em Caicó/RN.
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O automóvel que 
você procura
está aqui!

Anuncie com a gente
(84) 9962-5232

Jornal Expresso
Classificados

Empresa que
cuida do seu carro

Uno Way 1.0 completo 2011/2012 – 
Marcellos’s (84) 3431 – 2368 | 9657 – 6767
8897 - 4988

Celta Life 2p com AR, TR, AL, VD 
2007/2008 – Marcellos’s (84) 3431 – 
2368 | 9657 – 6767 | 8897 - 4988

Strada CB estendida 2012 – 
Marcellos’s (84) 3431 – 2368 | 9657 
– 6767 | 8897 - 4988

L200 3.0 CRV 2006 completa - Bo-
la Veículos (84) 3431 – 1379 | 9963 
- 1051

Hilux - Bola Veículos (84) 3431 – 1379 | 
9963 - 1051

Ranger diesel 1999 completa - Bola Veícu-
los (84) 3431 – 1379 | 9963 - 1051

Cross Fox completíssimo 2006 – 
Marcellos’s (84) 3431 – 2368 | 9657 
– 6767 | 8897 - 4988

Pálio Fire 2p Econimic com AR 
2009/2010 – Marcellos’s (84) 3431 – 
2368 | 9657 – 6767 | 8897 - 4988

S-10 executiva 2011 - Bola Veículos 
(84) 3431 – 1379 | 9963 - 1051

Troller 2013 completo - Bola Veículos 
(84) 3431 – 1379 | 9963 - 1051

Polo 2006/2007 completo  - Bola Veículos 
(84) 3431 – 1379 | 9963 - 1051

VW 7100 1999 - Bola Veículos (84) 3431 – 
1379 | 9963 - 1051

Gol G5 completo 2010/2011 – 
Marcellos’s (84) 3431 – 2368
9657 – 6767 | 8897 - 4988

Siena Fire complete 2008/2009 – 
Marcellos’s (84) 3431 – 2368 | 9657 
– 6767 | 8897 - 4988

Jeep 1954 motor opala 4 cilindros - 
Bola Veículos (84) 3431 – 1379 | 9963 
- 1051

Siena 2011 completo - Bola Veículos 
(84) 3431 – 1379 | 9963 - 1051

S-10 Colina 2006 completa  - Bola Veícu-
los (84) 3431 – 1379 | 9963 - 1051

Ford Cargo Caçambão 2422 – 2004 - Bola 
Veículos (84) 3431 – 1379 | 9963 - 1051

Polo Hatch 1.6 completo 2007 / 2008  
– Marcellos’s (84) 3431 – 2368
9657 – 6767 | 8897 - 4988

Prisma Max com AR e DH 2007/2008 
– Marcellos’s (84) 3431 – 2368 | 9657 
– 6767 | 8897 - 4988

VW 8.150 2006 - Bola Veículos (84) 
3431 – 1379 | 9963 - 1051

Dodge 2009 blindado - Bola Veículos 
(84) 3431 – 1379 | 9963 - 1051

Eco Spot 4x4 2006 completo  - Bola Veícu-
los (84) 3431 – 1379 | 9963 - 1051

Microonibus IVECO 2004 - Bola Veículos 
(84) 3431 – 1379 | 9963 - 1051

Uno Mile Economic 2008 / 2009 – 
Marcellos’s (84) 3431 – 2368 | 9657 
– 6767 | 8897 - 4988

Pálio Weekend ELX completíssimo – 
Marcellos’s (84) 3431 – 2368 | 9657 
– 6767 | 8897 - 4988

Microonibus 2001 - Bola Veículos (84) 
3431 – 1379 | 9963 - 1051

Blazer 1997 completa com GNV - Bo-
la Veículos (84) 3431 – 1379 | 9963 - 
1051

Kombi 2002 - Bola Veículos (84) 3431 – 
1379 | 9963 - 1051

MB Cavalinho 1994 - Bola Veículos (84) 
3431 – 1379 | 9963 - 1051

L-200 2006 completa - Bola Veículos (84) 
3431 – 1379 | 9963 - 1051

Ford Cargo 1317 – 2004 - Bola Veículos 
(84) 3431 – 1379 | 9963 - 1051
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FEIJOADA
Agendamos para o dia 15 fevereiro, no Felicitá 
Recepções, a 11ª edição da nossa Feijoada da 
Amizade em clima de Carnaval e com cenário 
inspirado na Copa do Mundo. Na ocasião, teremos 
o lançamento do nosso site www.flashesdoseridó.
com.br.  Como atrações, o pagode Oitava Cor, Dora 
Cardoso e Alessandro Saldanha. Muito em breve 
os convites estarão circulando. 
 
EM PARELHAS
As bandas Limão com Mel, Mastruz com Leite e 
Magníficos abrem a temporada de shows do Clube 
Acampar de Parelhas, dia 17 de janeiro, durante 
a festa do padroeiro São Sebastião. No dia 18, 
sobe ao palco a dupla sertaneja de Goiás, Bruno 
& Marrone. Outra grande pedida parelhense é o 
Bode Elétrico – carnaval fora de época, dia 19, 
com a banda baiana Babado Novo. Simplesmente 
imperdível. 
 
FOLIA
O presidente do Trairy Clube de Santa Cruz, Milton 
Fernandes nos preparativos finais para o 9º Baile 
Carnaval dos Carnavais, que abre a temporada de 
momo na Capital do Trairi, dia 22 de fevereiro, com 
animação da Orquestra Freviação e a participação 
especial de Dodora Cardoso. 
 
VALSA BRANCA
O Aero Clube de Currais Novos ficou superlotado 
por políticos, médicos e figuras da nossa sociedade, 
na belíssima festa que marcou os 15 anos de Ana 
Beatriz, filha do ortodontista e ex-prefeito de São 
Vicente, Francisco Bezerra Neto e Maria José, um 
dos casais mais queridos do Seridó.
 
PRESIDENTE
O prefeito de Acari, Isaias Cabral de Medeiros, é o 
novo presidente da Associação dos Municípios da 
Micro Região do Seridó - AMSO, tendo como vice o 
prefeito de Carnaúba dos Dantas, Sérgio Eduardo de 
Medeiros. A posse festiva ocorreu no último dia 3.  
 
AGENDA
Confirmada para o dia 15 de março, o I Baile da 
Amizade de Carnaúba dos Dantas, dentro do roteiro 
social da festa de São José, padroeiro da Terra da 
Música. Pilotado pelo produtor Genibaldo Dantas, 
a noite em que serão aclamados a Miss e o Mister 
2014, será embalada pela fantástica Orquestra 
Evidence, ex-Itanildo Show. Denise Lins assina os 
convites. 
 
PASSARELA
Seridoense de Jardim do Seridó, Pedro Farias, 22 anos, 
1,86m e atual Mister Seridó, será o representante 
do Rio Grande do Norte no concurso Mister Brasil 
Turismo 2014 que acontecerá em Maceió/AL, reunindo 
representantes de 26 estados e do Distrito Federal. 
O vencedor ganha um carro  0km. 
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Flashes
do Seridó

Carlos
Magno

carlosm.dantas@hotmail.com 

PASSARELA - O jardinense Pedro Farias será o representante 
potiguar no concurso Mister Brasil TUR 2014. (Foto Júnior Flash)

DESTAQUE - Prefeito de Acari e presidente da AMSO, Isaias Cabral e a primeira-dama Ana 
Maria, em recente evento social. (Foto Lourenço)

RODA SOCIAL - Prefeito de São Gonçalo do Amarante, Jaime Calado e a primeira-dama Zenaide 
Maia, prestigiando o Baile dos Coroas de Caicó. (Foto Lourenço)

APAIXONADOS - Empresário Ricardo Salustino, leia-se restaurante Pinga Fogo, e a mulher 
Karina em clima de love story.

CASAL QUERIDO - Odontólogo caicoense José Wellington Gomes e Elizabeth Gurgel, curtindo 
temporada de férias em Gramado.

COLÍRIO - Toda beleza da parelhense Islânya Gomes, que tem 
seu nome cotado para representar Parelhas no Miss Seridó 2014. 
(Foto Cedida)
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Seco solo.
Seca a sola do sapato de um peão à galopada.
Um aceno distante anuncia com os olhos a tristeza 
escondida.
Debaixo do chapéu estão os sonhos e no meio do 
terreiro os moleques rodeiam a casa, brincam de 
pé no chão. 
Seriamente rachados.
A mãe reza baixinho, os dedos percorrem o rosário, 
os olhos fixos nas imagens.
Olhos pedintes que clamam chuva pro sertão.
A seca com seu rastro, amargura corações até de 
apaixonados.
Solenemente secos.
A esperança que era verde tornou-se marrom. 
O canto dos pássaros não ecoa.
O eco instalou-se nos pensamentos vagos de barrigas 
famintas que clamam por um sinal.
Seco é o barulho do sino.
Ó vento, tu que levas a tristeza e traz a alegria 
atende ao pedido desse povo.
Traz chuva, fertilidade, chuva e felicidade.
Faz do velho, novo.

SAUDANDO
2014
Por: Leticia Marina
Estudante de Gestão Hospitalar na UFRN  
leticia-marina.blogspot.com

Ano novo, vida nova como dizem. Fim de ano, tempo 
de reavaliar coisas antigas e projetar coisas novas. Pensan-
do nisso, resolvi escrever um texto sobre esse tema e insti-
gar meus leitores a refletir um pouco sobre o que seria im-
portante para 2014.

Vi uma imagem interessante compartilhada pelo 
cantor Marcos Witt, aquele que compôs a linda canção 
Deus de pactos (Dios de pactos, em espanhol), a qual 
dizia: “Mi meta para el 2014 es cumplir los objetivos del 
2013, que debería haber cumplido en 2012, que prometí 
em el 2011 y planifique em el 2010”. Em tradução livre: 
“Minha meta para este 2014 é cumprir os objetivos de 
2013, que deveria ter cumprido em 2012, que prometi em 
2011 e planejei em 2010”.

Não sei quais são seus objetivos para este ano, mas que 
tal pensar não em algo novo, algo totalmente diferente, 
mas em apenas resgatar coisas antigas que foram se per-
dendo com o passar do tempo e perdendo também sua 
importância? Que tal resgatar antigas amizades, resgatar 
o sorriso espontâneo e a risada descompromissada? Que 
tal resgatar o beijo escondido da eterna namorada? Que 
tal resgatar as cócegas no filho já não tão pequeno?

Que tal fazer de 2014 o ano em que antigas promes-
sas esquecidas se tornem realidade? Sabe, às vezes não 
é aquilo que fazemos que atrapalha nosso futuro, mas 
aquilo que deixamos de fazer, aquilo que é extremamente 
necessário ser feito, para que nossos projetos deslanchem. 
Caso contrário, eles vão é desandar em vez de deslanchar. 
Você já parou para ver se sua vida não sai do lugar pelo 
que está em falta em vez daquilo que está em sobra?

Minha meta para 2014 é restaurar a intimidade com 
Deus, minha vida de oração e comunhão com o Senhor 
Jesus, quando eu me ajoelhava para orar e sentia que 
Ele estava prestando atenção em minhas palavras. Sabe, 
essas coisas fazem falta, mas, às vezes, percebemos tarde 

demais. Eu não quero ficar na mesmice e no comodismo 
de uma vida sem a presença do Altíssimo. Uma presen-
ça assim é indispensável, mas nem sempre percebemos a 
falta que nos faz. Que seu 2014 seja regado pelas bênçãos 
do Céu, em nome de Jesus.

O QUE EU QUERO DE 
NOVO EM 2014?
Por: Wallace Sousa – Blog http://desafiandolimites.com
Analista de finanças e controle da Controladoria Geral da União
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S
e você está procurando 
um exercício que além de 
retardar o envelhecimento, 
beneficie a saúde e deixe 

o corpo em forma, a caminhada 

é sua melhor solução. Por ser 
um exercício fácil de praticar, a 
caminhada pode ser exercitada por 
pessoas de todas as idades, e quando 
se une à música os benefícios são 
maiores ainda. No próximo dia 
26 de janeiro, a partir das 06h, no 

largo do Tungstênio Hotel, Currais 
Novos será palco para a primeira 
e maior “Caminhada Dançante 
do Seridó”.

Com uma estrutura apropriada 
para o evento, os participantes 
poderão verificar sua pressão arterial, 
compartilhar de uma estimulante 
aula de Tae Bo com o Professor 
Shaulyn Nunes e desfrutar de um 
delicioso café da manhã, com sorteio 

de brindes. Para participar basta 
adquirir o kit composto por camiseta, 
boné e squeeze, padronizados 
com a logomarca do evento e dos 
patrocinadores, à venda na Ótica 
Diniz, ao preço de R$ 25,00 mais 
um quilo de alimento não perecível.

De acordo com o Professor 
Shaulyn, graduado em Educação 
Física, a caminhada ajuda a evitar 
inúmeros males, tais como: ansiedade, 

depressão, osteoporose, artrose, 
acidentes vasculares, bem como 
auxilia no tratamento de diabetes, 
pois esta atividade aeróbica, quando 
praticada rotineiramente, provoca 
a oxigenação do cérebro e libera a 
endorfina, hormônio responsável 
pela sensação de bem estar.

A Caminhada Dançante do 
Seridó é um projeto beneficiente, 
que visa a saúde e o bem estar das 
mulheres curraisnovenses, para tanto, 
a cada kit vendido é doado 1kg 
de alimento, este último que será 
revertido para a instituição Abrigo 
dos Velhos,  de Currais Novos, 
como parte social do evento. Logo, 
o acontecimento é uma realização 
da Ótica Diniz em parceria com 
o Studio de Dança “Corpo Arte 
em Movimento”, no CCT, Auttus, 
Gráfica e Copiadora Di Adelson, 
Quintal da Villa, On Line For Men, 
Arte Modas, Alayde Cosméticos, 
Vieira Motos Shineray, Del Rayssa, 
Fasciniu’s, Dias Contabilidade e 
Teônia Cabelereira. 

Não fique fora dessa, adquira seu 
kit e participe da maior Caminhada 
Dançante do Seridó!

Sob a coordenação do Padre Welson 
Rodrigues e do Diácono Barreto, no 
período de 14 de dezembro de 2013 

a 12 de janeiro de 2014, o bairro Dr. 
Sílvio Bezerra de Melo, em Currais 
Novos, comemorou a 24ª Festa dos 
Santos Reis, em alusão aos três Reis 
Magos: Melchior, Gaspar e Baltazar.

Festejada a partir do tema geral 
“Com os Santos Reis: Alegres, 
vamos ao encontro de Jesus”, o 
evento, que contou com uma grande 
participação popular, seguiu com 
uma vasta programação incluindo 
peregrinação com as imagens dos 
Santos, caminhadas na comunidade, 
tríduo solene com novenas, missas, 
pavilhão, jantar, leilões populares e 
o tradicional bolo da festa.

Como acontece em todos os anos, 
o encerramento das comemorações foi 
marcado por uma belíssima procissão, 
seguida de missa, agradecimentos 
e o descerramento da bandeira, 
após o corte do bolo, que em 2014 
completou 10 anos.

MAIS
SAÚDE

FÉ

1ª CAMINHADA DANÇANTE DO SERIDÓ SERÁ 
REALIZADA NO PRÓXIMO DIA 26 DE JANEIRO

BAIRRO SÍLVIO BE-
ZERRA FESTEJOU 
SANTOS REIS

LÍLIAN DE SOUZA
DO JE RN

LÍLIAN DE SOUZA
DO JE RN



O 
que entendemos por aces-
sibilidade e mobilidade 
urbana? A grosso modo, 
podemos defini-la como 

o direito de ir e vir dos cidadãos, 
principalmente os que possuem 
deficiência ou mobilidade reduzida.

O inciso II do artigo 227 da 

Constituição Federal assegura a 
“criação de programas e atendimento 
especializado para as pessoas com 
deficiência física, sensorial ou mental, 
bem como a integração social do 
adolescente e do jovem deficiente, 
mediante treinamento para o trabalho, 
a convivência e a facilitação do 
acesso aos bens e serviços coletivos, 
com a eliminação de obstáculos 

arquitetônicos e de todas as formas 
de discriminação”. No entanto, 
no município de Currais Novos 
esta realidade ainda encontra-se 
distante, visto, pois, que são poucos 
os prédios públicos que oferecem 
a locomoção por meio de rampas 
de acesso, a exemplo da Câmara 
Municipal, e também são escassos 
os estabelecimentos comerciais que 
deixam suas calçadas livres. 

No geral, o que se observa, prin-
cipalmente no centro da cidade, são 
calçadas abarrotadas de produtos, 
pondo em risco a locomoção por parte 
dos transeuntes, e a dificuldade no 
acesso para entrar em determinados 
órgãos públicos. É preciso que nossa 
sociedade, de um modo geral, se 
conscientize para proporcionar a 
acessibilidade urbana, garantindo 
a locomoção livre para todos.

Há 14 anos foram criadas 
duas importantes leis para quem 
necessita de acessibilidade, a Lei 
nº 10.048, que dá prioridade de 
atendimento às pessoas que a 
regulamento especifica, e a Lei 
nº 10.098, que estabelece normas 
gerais e critérios básicos para a 
promoção da acessibilidade. Já em 

2004, foi criado um programa do 
governo federal chamado “Brasil 
Acessível”, este que procura estimular 
governos municipais e estaduais a 
desenvolver medidas que garantam 
a transitabilidade para pessoas 
com algum tipo de restrição de 
mobilidade e deficiência nos sistemas 
de transporte, equipamentos urbanos 
e locomoção pública.

Sendo assim, fica claro que as 
leis já foram criadas, basta apenas 
colocá-las em prática. Podemos 
citar como um exemplo objetivo 
a Prefeitura Municipal de Currais 
Novos, quando citamos a dificuldade 
no acesso; a mesma possui escadas na 
entrada do prédio. Segundo o atual 
gestor, o prefeito Vilton Cunha, há 
um projeto para facilitar o acesso, 
preservando ainda o patrimônio 
público, que seria uma rampa de 

acesso pela lateral da sede.
Para Betinha Paiva, Presidente do 

Conselho Municipal dos Direitos da 
Pessoa com Deficiência – COMADE 
e vice-presidente da Associação 
Curraisnovense de Deficientes 
Físicos – ACDF, a acessibilidade 
é um tema muito abrangente; ela 
não é apenas arquitetônica, ela 
deve estar presente na educação, 
no social e na empregabilidade por 
parte das empresas. Deste modo, 
para quem desejar se aprofundar, e 
se unir à luta pela acessibilidade dos 
deficientes e bem da coletividade, 
Betinha cita para conhecimento as 
seguintes Leis: NBR 90/50; Decreto 
de acessibilidade 5.296/2004 e a Lei 
de cotas nº 8.213/91. Finalizando o 
discurso, ela disse que o preconceito 
depende de cada um, e o deficiente 
que não se expõe, não se impõe.
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ACESSIBILIDADE
EM FOCO
POPULAÇÃO CURRAISNOVENSE PRECISA SE 
CONSCIENTIZAR SOBRE A IMPORTÂNCIA DA 
MOBILIDADE URBANA

LÍLIAN DE SOUZA
DO JE RN

Prédio da Prefeitura de Currais Novos, sem acessibilidade.

Veículos estacionam em frente as rampas de acessibilidade.
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JEAN SOUZA
DO JE RN

SUPER-HERÓI 
CURRAISNOVENSE

O
atleta-superação Cláudio 
Richardson se tornou 
Eneacampeão (nove vezes 
campeão) da Copa Brasil 

de Marcha Atlética, na prova de 
50 km. O atleta, que treina pela 
AABB de Currais Novos/RN, de 
36 anos, completou as 50 voltas no 
circuito em 4:29:11. A competição 
se deu no último domingo (19), na 
cidade de Navegantes/SC.

Com esta conquista, Cláudio 
ficou classificado para o Sul 
Americano de Marcha Atlética, 
que ocorrerá em Cochabamba, na 
Bolívia, e para a Copa do Mundo 
de Marcha Atlética em Taicang, 
na China, a ser realizada no mês 
de maio.

Para Judson José de Lima, 
treinador do atleta há anos, Cláudio 
é um exemplo de superação, e 
que, apesar da falta de apoio, o 
esportista não baixou a cabeça e 
continuou com os treinos. Em sua 
página no Facebook, Judson fez 
um agradecimento a todos que 
torcem por Cláudio, aproveitando 
ainda para redigir um desabafo. 
Confira:

“Desde já agradecemos ao 
povão que apoiou, com incentivo 
moral, e também agradecemos 
aos que podiam e não apoiaram 
(poder governamental e privado), 
pois contribuíram para o nosso 
fortalecimento em parte de 
introspeção psicológica (superação, 
desvalorização e desconhecimento). 
Desculpe-me a sinceridade, pois é 

preciso, existem muitos ‘caroneiros 
eleitoreiros’ que não ajudam em 
nada e ainda aproveitam de certas 
situações para transladar um espelho 
trincado de investimentos. Já são 
muitos descasos com políticas de 
incentivo desportivo, e em especial 
com esse atleta, que não tem papa 
na língua e nem muito menos se 
rebaixa a ‘propensões eleitoreiras’. 
Vamos seguir em frente na estrada 
da obstinação e das conquistas, até 
os limites da nossa disponibilidade 
de existência. Cláudio Richardson 
Vitória Campelo dos Santos, parabéns 
pelo seu perfil humano e atlético, 
não é por acaso que você possui 
Vitória no seu nome. E acredite, 
não foi em vão todo seu esforço e 
investimento, treinando em horários 
contrários a princípios fisiológicos, 

sem o descanso necessário, sob uma 
bicicleta, mesmo cansado, mas, 
indo atender seus clientes para 
cortar cabelo, e como também 
turnos quase que completos em 
pé exercendo sua função no salão 
de beleza de sua companheira. 
Isso tudo valeu os ‘trocados’ para 
você investir no seu deslocamento, 
hospedagem e nutrição na cidade 
catarinense. Um agradecimento 

especial a Deus por nos presentear 
com oportunidades de existência 
e equilíbrio”, destacou Judson.

A equipe do Jornal Expresso 
parabeniza o desportista Cláudio 
pela força de vontade e perseverança, 
bem como principalmente por mais 
um título alcançado, mediante tanta 
dedicação. Desde já desejamos 
sucesso nas próximas competições. 
Parabéns guerreiro!

CLÁUDIO RICHARDSON CONQUISTA O 9º TÍTULO BRASILEIRO 
DE MARCHA ATLÉTICA E SE CLASSIFICA PARA O MUNDIAL
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Os recém-casados Willian e Adriana festejaram o 
casamento, junto aos amigos e familiares, no Forró do 
Pulsação (Edição Forró das Antigas).

Os jovens talentos Mara Dias e César Araújo (TV Pulsa-
ção) deram um show de cobertura no Forró das Antigas. 
Eles também estão fazendo sucesso na Rádio 95 FM.

Ana Bárbara e Joiza Barbosa prestigiaram mais uma 
grande edição do aniversário do Forró do Pulsação.

A turma da Destak Confecções esteve junta e se confra-
ternizou no Forró das Antigas, nos 6 Anos do Pulsação.

Como sempre o Forró do Pulsação contou com a 
presença da mulherada mais bonita do Seridó - 
Edição de 6 Anos com o Forró das Antigas.

Júnior e Jeane, proprietários da Schalk e Ótica Jr., com 
familiares e amigos nos 6 Anos do Pulsação.

O prefeito de Lagoa Nova, João Maria, reuniu blogueiros e amigos para na ocasião 
festejar os 51 anos de Emancipação do município.

Prefeito João Maria, 1ª dama Nenen Assunção, vice-prefeita Vitorinha, secretário de Turismo 
Gilberto e os coordenadores Eliane e Wallace, com Peruano e Dany Cavaleiros nos 51 anos de 
Emancipação de L. Nova.


